



Distancia

14,2 km

Duración

4 h

Dificultad

Media

Desnivel

550 m

Recomendaciones

Llevar ropa y calzado de montaña e ir provistos de agua.

La ascensión al Santuario de la Virgen del Herrera de los Navarros (1.330 m) por su vertiente suroeste supone una de las ascensiones de montaña más completas de toda la comarca. El sinuoso trazado entre Herrera de los Navarros y Luesma se realiza por un sendero paralelo al río Herrera, entre un frondoso bosque de ribera poblado por sargas, espinos, fresnos y vistosos chopos cabeceros. Este tramo ayudará a tonificar nuestras piernas antes de comenzar la ascensión, por el denso encinar, al vértice en que se asienta el Santuario de la Virgen de Herrera de los Navarros y desde el que se domina todo el entorno con extensas panorámicas de la comarca, del Sistema Ibérico y, en días claros, hasta del Pirineo. Toda una recompensa para nuestro esfuerzo.

PUNTOS DE INTERÉS

Herrera de los Navarros: Iglesia de San Juan Bautista y torre mudéjar, mirador y Santuario de la Virgen de Herrera de los Navarros.

Luesma: Iglesia de Nuestra Señora de la Junquera y torre mudéjar, ermita de San Cristóbal.

TIPO DE RUTA

Pequeño recorrido lineal señalado con flechas, estacas y marcas amarillas y blancas.

No ciclable.



km 0,00

Salimos de **Herrera de los Navarros** siguiendo la calle que remonta el **Río Herrera** por su margen derecha orográfica. Este primer tramo será común con las rutas PR-Z-25 y PR-Z-54.

km 0,55

Tras dejar atrás las casas del pueblo, la calle se transformará en una pista. A la izquierda se desvía la PR-Z-25 por un camino ascendente, nosotros continuaremos recto.

km 0,81

Justo antes de llegar a la carretera que une Herrera con **Luesma** tomaremos a la izquierda una pista paralela a ella.

km 0,97

Bifurcación. Seguimos por la pista de la derecha que bordea longitudinalmente unas naves para seguir remontando el cauce del Río Herrera por su margen derecha.

km 1,73

Poco antes de alcanzar una hilera de chopos la ruta PR-Z-54 se desvía a la derecha cruzando el cauce. Nuestro itinerario continúa por la margen derecha del río.

km 2,59

Llegamos al **Embalse de Herrera**. Lo cruzamos pasando sobre su represa para llegar a la margen izquierda.

km 2,67

Al llegar a la carretera giramos a la izquierda bordeando el embalse.

km 3,75

Abandonar la carretera en un marcado cruce en mitad de la recta, tomar camino a la izquierda en descenso al río. Atravesar el cauce y continuar a la derecha por sendero bordeando campos de cultivo.

km 5,25

Próximos a la carretera cruzamos una pista y continuamos recto, pegados en todo momento al cauce del río Herrera.

km 7,51

Llegamos a otra pista perpendicular al sendero que debemos atravesar para continuar paralelos al río y a la carretera.

km 8,26

Al llegar a la carretera A-1506 giramos a la izquierda y la seguimos durante unos metros.

km 8,46

Dejamos la carretera para descender de nuevo a buscar el cauce, que cruzaremos para continuar entre campos hasta llegar a Luesma por el norte.

km 9,10

Entrada en Luesma por la calle del Barranco. Seguiremos esta calle para salir del pueblo por la parte superior.

km 9,34

Al pasar junto a unos sauces llorones nos desviamos a la izquierda por el camino más inclinado.

km 9,66

El recorrido pasa junto a una cantera.

km 10,22

Curva pronunciada a derechas, obviemos los desvíos que salen a la izquierda.

km 10,50

Llegamos a un collado en el que hay una balsa de agua para el ganado, continuamos por la izquierda.

km 11,09

Bifurcación. Tomamos la pista de la izquierda que atraviesa un cauce seco para luego ascender de manera continua y pasar por la conocida **Carrasca de la Salve**.

km 12,74

El camino alcanza un collado en el que se incorpora por la izquierda el recorrido PR-Z-25, que viene desde Herrera acondicionado con pequeños paneles interpretativos. Continuaremos por la pista de la derecha que asciende zigzagueando, evitando el desvío que nace a la izquierda.

km 13,48

Bifurcación. Tomamos la pista de la izquierda que continua ascendiendo a la vez que cambia de vertiente para llegar al **Santuario de la Virgen de Herrera**.

km 14,20

Santuario de la Virgen de Herrera (1.348 m). Lugar emblemático de la comarca y excelente mirador panorámico.



